

HOJA DEL LUNES Nº 444

13 de octubre de 2008

CCOO participa en el Foro Social Europeo

El FSE ha sido un hervidero de actividades que ha tenido lugar entre los días 16 y 21 de septiembre en la en la ciudad sueca de Malmoe.

Este foro supone una oportunidad para el intercambio de ideas en el que las perspectivas y propuestas de los sindicatos se enriquecen con las de los movimientos sociales.

CCOO, dentro de la Red Europea de la Educación, ha centrado su participación en las actividades relativas al análisis de la privatización en el sector público y en educación.

En el sector de universidad se han analizado las políticas privatizadoras, incluyendo las llamadas formas de "privatización oculta". Dentro de estas políticas se constata un aumento de la orientación mercantilista en la educación superior y en la investigación, que se dirigen a resultados a corto plazo. Se destaco la disminución de la financiación pública de los grupos de investigación, una mayor intervención política, la erosión en la democracia y la participación en el gobierno de las universidades, propuestas que ensalzan formas de gestión privadas primando unos supuestos criterios de rentabilidad de cortas miras, la competencia entre universidades, el aumento de las tasas, la precariedad entre los jóvenes investigadores...

No ha sido ajeno a este análisis las políticas de implantación del Espacio Europeo de Educación Superior.

Las reformas privatizadoras más dramáticas son las emprendidas por los gobiernos, francés e italiano, si bien las tendencias, son generales.

La división territorial de la I+D en España

La ministra de Ciencia e Innovación, Cristina Garmendia, ha manifestado claramente su rechazo a la posibilidad de que se transfiera al Gobierno vasco las competencias en I+D, a pesar del condicionamiento de este para prestar apoyos parlamentarios, ya que esa pretensión se opone frontalmente a los intereses de la Ciencia y del desarrollo económico de España en el marco europeo.

Las posiciones de la ministra cuentan con un amplio respaldo tanto de científicos como de políticos.

El secretario de Estado de Investigación, Carlos Martínez, afirma que «según la Constitución y el Estatuto vasco tenemos competencias concurrentes» y que «lo mejor es la cooperación mutua entre ambos gobiernos, no el enfrentamiento».

El actual presidente del CSIC, Rafael Rodrigo, opina que "las competencias deben ser concurrentes y no exclusivas. En Ciencia intentamos colaborar entre países, comunidades etc. Cualquier traspaso de competencias merma esa colaboración. Cuando Europa intenta unirse, nosotros parece que queremos hacer proyectos cada vez más pequeños. Así no podemos ser competitivos. La ciencia debe apostar por unir esfuerzos, no por distribuirlos"

En la misma línea se ha manifestado el microbiólogo César Nombela y Joan Guinovart, presidente de la Confederación de Sociedades Científicas.

■ ¿Qué se sabe del Estatuto del PDI?

En la reunión que los responsables del Ministerio mantuvieron el pasado 16 de septiembre con la FE de CCOO, se comprometieron a crear la Mesa Sectorial de Universidades y entregar un borrador de Estatuto del PDI sobre el que se empezaría a trabajar a mediados de octubre. La Federación Enseñanza de CCOO, hasta la fecha, **no ha recibido ningún borrador ni convocatoria alguna**.

"El actual sistema de gobierno de la Universidad no funciona"

Entrevista a la Ministra de Ciencia e Innovación en el Mundo Suplemento Campus el 1 de octubre. http://www.elmundo.es/suplementos/campus/2008/524/1222812003.html